

NOS ACTIONS 2022

- 1 Envoi de 9 800 euros à «Fitafa», en deux versements (juin et décembre), pour les dépenses de 2022 (salaires de 5 institutrices, achat de matériel pédagogique, prise en charge de parrainages, participation aux frais de cantine, reboisement, toit de la ferme école, mise en sécurité du bâtiment).
- 2 Repas communautaire paroisse protestante Saint-Avold : 1 000 euros.
- 3 Le concert du Lycée Poncelet de Saint-Avold : 2 500 euros.
- 4 Actions informations-rencontres à Rueil-Malmaison : 1 500 euros.
- 5 Assemblée générale le 11 novembre 2022 : 3 200 euros.
- 6 Dépôt de boîtes-collecte dans divers endroits de la région à Rueil-Malmaison et un anniversaire aux Pays-Bas (total 1 400 euros).
- 7 Envoi de 1 600 euros en décembre: achat de moteurs pour la rape et le séchoir.
- 8 Souscription à une assurance pour toutes nos activités (100 euros).

ACTIONS ET DÉPENSES PRÉVUES EN 2023

- 1 Dépenses pour l'école : matériel, salaires, etc. : 3 500 euros = réalisé 80%
- 2 Cantine pour tous les enfants (500 euros par mois) : 3 000 euros = réalisé 50%
- 3 Opération annuelle de reboisement : 400 euros = réalisé 100%.
- 4 Ferme Ecole : sanitaires, matériel : 2500 euros = réalisé 60%.
- 5 Achat de 20 lampes solaires pour éclairage maisonnettes : 400 euros.
- 6 Envoi de Ando'Info et de Madag-Info : réalisé à 50%.
- 7 Re-crédation du site de l'AMDM : réalisé à 30%.
- 8 Envoi de bicyclettes.
- 9 **Assemblée générale en septembre 2022.**
- 10 Achat d'un véhicule pour remplacer la bicyclette de M Rakotondrabe et faciliter le transport du matériel et de l'huile essentielle. A voir...

Et si vous aviez des idées? Merci de nous en faire part.

RENSEIGNEMENTS SUR L'AMDM

Déclarée au Tribunal proximité St-Avold volume 33 Folio 1914.

Email de l'association : president.amdm@gmail.com

Adresse de l'association : 15, impasse des Roseaux 57500 St-Avold

Contact Rueil Malmaison-Nanterre : boonstraaa@gmail.com

Contact Lorraine : j.gallant@free.fr

Adresse du trésorier Michel DURAND : 1, impasse des Lotus 57500 St-Avold

Compte bancaire : Association Mosellane d'Aide à Madagascar (AMDM)

IBAN :FR76 1027 8054 5400 0213 9060 128 Code BIC : CMCIFR2A

Merci aux donateurs réguliers de tenir compte pour leurs virements mensuels, du changement de compte bancaire.

ASSOCIATION HABILITÉE À DÉLIVRER DES REÇUS FISCAUX.



ASSOCIATION MOSELLANE D'AIDE A MADAGASCAR

ANDOF'INFO • N°2 • AVRIL 2023

EDITO

Tout d'abord, je me dois de vous présenter des excuses. Les mois ont passé et le n° 2 d'«Andof'info» prévu pour janvier 2023 est resté, pour des raisons techniques, à l'état de brouillon. Je suis en retard, et j'en suis navré.



Son contenu est cependant resté d'actualité. La France de 2023 s'est enfermée dans l'inquiétude, le refus du dialogue, le manque d'ouverture et le rejet de l'autre, quel qu'il soit. Pourtant l'année 2022 avait montré que les membres de l'AMDM refusaient cette vision égoïste du monde. Pour preuve, le bilan de la dernière assemblée générale qui a rapporté 3 200 euros dont une grande partie est déjà arrivée à Madagascar où elle a permis d'organiser le reboisement annuel, d'ouvrir la ferme-école aux premiers stagiaires et de continuer à offrir un repas quotidien à prix plus que modique à tous les enfants de l'école. Les excellents résultats des élèves suffirent à montrer l'intérêt d'une telle initiative.

Que de chemin parcouru depuis 2009 ! Les deux photos de cette page, qui nous avaient servi de logo illustrent bien les changements apportés: de cette triste jeune orpheline isolée, quémandant de la nourriture pour elle et son petit frère, nous sommes passés en 13 ans à la joie et à la fête dans l'école, avec des enfants mieux vêtus et nourris régulièrement, malgré l'environnement d'un pays qui se noie inexorablement dans la crise politique et économique, dans la famine et la corruption.

Les données statistiques de l'ONU qui figureront dans le prochain «Madag'info» vous permettront d'en saisir l'actualité dramatique, d'autant que l'année 2023 est celle des élections présidentielles, celle des promesses qui ne durent qu'un moment, en opposition à la nouvelle trajectoire des cyclones qui s'installent maintenant durablement sur Madagascar et l'Afrique Australe. Malgré son double passage, Freddy n'a pas touché le village d'Andohafarihy, permettant à toute l'équipe d'avancer dans son projet.

Bonne lecture.

Et d'autres nouvelles dans Andof'info n° 3 et Madag'info.



BILAN 2022 DE NOTRE PARTICIPATION AU PROJET DE DÉVELOPPEMENT D' ANDOHAFARIHY

L'ÉCOLE

Les résultats aux examens ont été excellents et il a fallu ouvrir une classe enfantine supplémentaire. Le salaire des enseignants a été augmenté, conformément aux demandes gouvernementales et les responsables paient les cotisations pour les retraites.



Quelques enfants font l'objet d'un parrainage utile puisque l'un des élèves parrainés il y a quelques années est revenu sur le site afin d'y enseigner.

Les classes ont été en partie rinnovées. Elles sont lumineuses et décorées. Le renouvellement du mobilier est progressif grâce à la petite scierie installée au bord de la nationale à 8 km, là où il y a du courant électrique.

Année après année, la fête de l'école intéresse de plus en plus les parents. Ceux-ci sont aussi sensibles aux efforts du personnel à l'occasion de la fête de Noël où chaque enfant reçoit un cadeau utilitaire et quelques friandises.

Cette année 2022 a vu aussi - et surtout - la mise en place du projet cantine. Durant presque toute l'année, un repas chaud a été proposé aux enfants pour un prix symbolique.

L'éducation à l'hygiène a été poursuivie, en même temps que l'on installait plus de sanitaires.

Une politique de développement durable a été lancée afin de préserver la couverture végétale, de protéger les sols contre l'érosion et de reboiser avec des essences d'arbres à croissance rapide capables de se régénérer et avec des arbustes permettant ensuite de produire des huiles essentielles.



LA FERME ET LA FERME ÉCOLE

Apprendre à lire, à écrire et à calculer c'est bien et c'est la condition d'une vie démocratique. Mais donner à chaque personne la possibilité de manger et de vivre, c'est aussi l'ouverture vers la démocratie.

Achat d'une vache puis constitution d'un petit troupeau, utilisation du fumier comme engrais, élevage de poulets, confection de fromages et de yaourts, les pistes d'ouverture économique ont été nombreuses.

Depuis 2021, M. Rakotondrabe s'est lancé dans la production d'huiles essentielles, ce qui a permis un bon en avant vers l'autonomie du site. Mais toute bonne idée fait des jaloux ou des copieurs. Il faut donc

maintenir la qualité, la vendre, réussir le transport des produits et rechercher encore d'autres pistes.

Il y a 14 ans, nous avons rencontré dans les champs quatre femmes journalières. Cette année, la plantation du riz a été effectuée par de nombreux parents d'élèves. (voir photo). En plus des 17 enseignants, ils sont une trentaine à travailler sur le site.

Parallèlement au travail dans la ferme, la ferme-école a été construite en 2022. Les stagiaires savent maintenant comment fabriquer de la féculé.

Grégoire attend avec impatience de pouvoir utiliser des machines adaptées à la vie rurale pour enseigner les bases de l'agriculture raisonnée, de l'artisanat, de l'hygiène et de la gestion. La 1^{ère} génération de stagiaire a commencé son apprentissage.

